

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Delitos y crímenes

Si fuéramos á estudiar detenidamente la causa de la mayor parte de los crímenes y de los delitos que se cometen en el mundo; veríase que todos, absolutamente todos obedecen á la falta de principios educativos, á completa carencia de concepto moral y especialmente á la pasión desenfrenada sin sujeciones y sin nada que la contenga.

Dos fundamentos especiales tiene todo delito; ó el deseo desahogado por lo avaro, ó la ira que no calcula ni reflexiona.

De la primera consecuencia nacen los delitos contra la propiedad; lo que se llama el robo, la estafa, el abuso de confianza que suelen llegar en determinadas ocasiones hasta los más nefandos y espantosos crímenes.

Existen después los delitos de sangre, cuyo mayor contingente nace del principal y más dañino de todos los vicios porque se sobrepone á la reflexión de la ira.

No incurriría seguramente en este mal el hombre que se acostumbra á dominar sus impresiones; que aspira á vencer sus impresiones; que aspira á vencer sus impulsos; que nunca perdiera su cerebro la inteligencia y reflexionara que el hombre no ha nacido para luchar con sus semejantes, porque para eso está el entendimiento y que todo ser que razona, ante otro ser que razona, no debe emplear más armas que las del convencimiento y las del buen juicio.

Ciertamente que la vida es lucha; pero es lucha moral, lucha de las fuerzas intelectuales y jamás de la fuerza bruta.

Sin la inteligencia debidamente cultivada retrogradaríamos el salvajismo y por tal causa en el catálogo de los delitos y de los crímenes, se debe imponer la supresión para toda conciencia medianamente organizada de cuanto sea atentado contra nuestros semejantes, porque es un atavismo bárbaro; digno de enmienda y del más eficaz de los correctivos.

Información política

La disidencia liberal

La Tribuna publica la entrevista que uno de sus redactores ha celebrado en Lourizán con el señor Montero Ríos.

De las declaraciones hechas por el expresidente del Consejo, reproducimos los siguientes párrafos:

«Sus primeras palabras son para protestar, como hizo el señor García Prieto, contra el nombre de disidentes que se les viene dando á él y á sus amigos.

»—¿Disidentes de qué? ¿De quién? Nosotros estamos donde hemos estado siempre. Ni hemos abjurado de la doctrina, ni nos hemos separado de ningún jefe. ¡Disidentes, disidentes!

»Yo soy, ante todo, un hombre de gobierno, un patriota y un liberal, y porque lo soy, quiero hacer constar una vez más, que ni he provocado esta cuestión, ni he hecho de ella un asunto personal, ni siquiera, cuando vi patente la informalidad, por no calificarla de otro modo, con que se faltaba á lo que se me había prometido, quise pedir á mis amigos de la alta Cámara, aquellos amigos que, impacientes y doloridos, reclamaban de mí un acto, quise pedirles, digo, que me ayudaran derribando al Gobierno...

»Luego, ya vió usted lo que hizo el Gobierno; la frialdad, la sequedad de aquellos decretos en que se admitían las dimisiones que de las vicepresidencias y secretarías del Senado presentaron mis

amigos, en que se admitía la mía. Si dijo entonces que la forma de esos decretos era conforme á los precedentes y á lo establecido por aquella disposición de Silvela, que así lo ordenó... Ganas de hablar, porque en la misma Gaceta, en el mismo número en que se aceptaban á secas nuestras dimisiones, figura otro decreto en que, al aceptar la de don Pío Gullón, se le dedican aquellas frases de sentimiento y elogio que son cortesía obligada de estas disposiciones. Es decir, que respecto de mí, se hizo el asunto cuestión personal, y que de este modo se respondía á la lealtad de mi conducta y á la confianza que yo puse en las palabras que se me dieron... Dígame usted—dolorido—si ésta es la consideración que merecen mis años y mi historia, y si yo no tendría razón para adoptar actitudes de guerra en consonancia con estas provocaciones; pero, sin embargo, yo no respondo en el mismo lenguaje; yo no hago de esto cuestión personal; mas donde estoy, donde estoy. Con quien vengo, vengo.

»—¿Cree usted que Romanones abrirá al fin las Cortes?

»—¿Quién lo sabe? Anunciada está, por lo que he leído, su apertura. Si el Gobierno va á ellas en busca de una solución para esta crisis política, las abrirá; si no persigue esto, es posible que se acoja á la comodidad constitucional que permite prorrogar el actual presupuesto, y no vaya á las Cortes.

»La actitud de usted en la Cámara...

»—Será expectante.

»—Está muy extendida la creencia de que las salvas que los cañones de la escuadra hagan en Cartagena al partir para Francia M. Poincaré, despedirán también al Gobierno, que al día siguiente, apenas regrese S. M. á Madrid, se declarará en crisis.

»D. Eugenio se sonríe.

»—Se dicen muchas cosas.»

MANIFESTACIONES

del señor González Besada

España Libre publica manifestaciones del Sr. González Besada.

El redactor del colega, Sr. De la Villa, pone en boca del distinguido exministro, las siguientes palabras:

«Esto de Marruecos es lo que más seriamente me preocupa. Es lo que yo creo que debiera preocupar más á todo el país.

¿Y cómo abordar ese problema? Pues con la cabeza y con el corazón. Yo no creo que sea obra de partido—aun cuando el que lo realice tenga esa gloria—: es obra francamente nacional. Todos debemos tener la responsabilidad del compromiso; todos debemos poner la firma en el acuerdo.

¿Qué política debe seguirse en Marruecos? ¿La de conquista por atracción? ¿La de conquista por la guerra?

Con haberse hablado tanto de estos dos sistemas, ninguno se ha practicado á derechas, aun cuando los dos se hayan intentado.

Una política de verdadera atracción, de penetración pacífica, de mera simpatía.

Atracción por la dulzura, por el estímulo, á veces por la generosidad...

Ese es y debe ser el sueño de todos. En la acción política, considerar como fundamental el respeto absoluto á las creencias religiosas y á las costumbres y hábitos del país. En lo que pudiera llamarse Derecho público, respetar todo lo constituido en cuanto á Administración,

organización de la vida oficial, jerarquías, etc.

El sistema de la conquista por la guerra, por ser el de más riesgo, debe ser el más discutido. La ligereza en ciertos planes es la causa de los más tremendos é irreparables descréditos.

En este país, de forzosa calamidad pública, acechando siempre por conflictos de todo género, es más difícil una labor seria de reconstitución económica. Además, la inestabilidad de los Gobiernos dificulta toda labor y mata en flor cualquier intento.

El problema de Marruecos, el verdadero alcance de nuestra empresa en Africa, no está, ni mucho menos, en la mojada visita del jefe del Gobierno francés; donde está es en el Parlamento.

Esto de los partidos resulta en nuestro país el más divertido juego de despropósitos.

Ahora mismo, en el pleito que viene ventilando la familia liberal, se da el ejemplo. En nombre de las ideas, de los programas, de las exigencias del país, se da la batalla. Luego, ni las ideas, ni los programas, ni las exigencias, se ven por ninguna parte.

Porque, ¿en qué consiste esta disidencia?

Los suspicaces acaso digan que en una ambición mal disimulada.

Ni el Sr. Montero Ríos, ni el Sr. García Prieto, ni el Sr. Conde de Romanones, aceptaron las corrientes democráticas del Sr. Canalejas; pero les mantenía el ansia de gobierno, la aversión á los conservadores. Y ello—¡oh, paradojas!—les retuvo disciplinados.

Los conservadores no sentimos impaciencias por el Gobierno, porque aspiramos á ser Poder mucho tiempo, y con las debidas garantías de opinión. Vendremos, pues, cuando tengamos que venir.

El partido socialista, un tanto desconcertado con estos últimos acontecimientos, lucha solo por su prestigio, y también, por lo que le conviene, calla y espera.

Los republicanos, sin entenderse y sin comprenderse, inician una división honda y perturbadora, que no sabemos hasta dónde les llevará. De sus hombres sólo hay, á juicio mío, uno que marche al unísono con las corrientes de la política nacional. Me refiero á Melquiades Alvarez.

Terminó el Sr. González Besada exponiendo que nadie sabe lo que va á pasar ahora; pero que en política las cosas más extrañas, las más estupendas, las más inexplicables, son las que suceden.

Por telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

Política y políticos

Declaraciones de Romanones. — Convocatoria de Cortes. — Sobre las declaraciones de Montero Ríos.

En Cartagena ha declarado el presidente del Consejo de ministros, que mañana aparecerá en la Gaceta el decreto convocando á las Cortes para el día 25. Añadió, que ahora no se ocupa más que de las elecciones municipales.

Quienes dudaban de la apertura de las

Cortes—dijo—se habrán convencido de su error.

Respecto á las declaraciones que se atribuyen á Montero Ríos, cree que existe mucha fantasía y que, de lo dicho por él, á lo publicado, debe haber una notable diferencia.

No se ausenta García Prieto

Varios caracterizados prietistas lamentaban hoy el que se hubiera dicho que García Prieto se iba á ausentar de Madrid, cosa que es absolutamente falsa y, sobre todo, teniendo en cuenta que tiene convocada para el día 14 la reunión de exministros, diputados y senadores firmantes del manifiesto.

Se asegura que esta reunión tendrá gran resonancia.

Otra reunión de resonancia. — Acto político. — Próximo discurso de Lerroux.

El jefe de los radicales ha aplazado para fecha más próxima á la de la apertura de las Cortes, la reunión de la minoría que acaudilla.

El día 19 celebrará en Barcelona un importante acto político al que asistirán todos los representantes en Cortes, que le siguen.

Pronunciará un discurso fijando el criterio de su partido en los sucesos políticos de actualidad y muy especialmente en lo que respecta á los asuntos internacionales y visita de Poincaré.

Afirma que sus declaraciones tendrán gran importancia y resonancia.

Solución de una huelga

A última hora de la tarde se ha recibido en el ministerio de Fomento, telegrama anunciando que fué solucionada la huelga de Huelva.

Atenciones á los concejales

El Ayuntamiento de Madrid ha obsequiado con una excursión á Toledo, á los concejales que constituyen la legación del Municipio de París.

Opinión sobre la entente

En la tribuna pública del Heraldo, se publica hoy un artículo de Mila, en que se muestra su autor, contrario á que Francia nos facilite medios para un empréstito, pues dice que nos costaría muy caro en todos los aspectos.

Viaje de políticos. — Instrucción de Montero para García Prieto

Ha llegado Cobián.

El lunes regresará Barroso.

Se asegura que trae instrucciones concretas de Montero Ríos para García Prieto.

Mañana, desde la estación, se dirigirá Romanones en automóvil á Gnadalaraja.

Desde Cartagena

Visita al Arsenal. — En el "España".

—Entrega de la bandera, del album y del mensaje. — Comisiones. — Junta de damas. — Discursos. — Bendición. — El Rey iza la bandera.

Por la mañana S. M. fué al Arsenal dedicándole una detenida visita á todos sus departamentos y dependencias.

Después marchó á bordo del acorazado España, donde almorzó.

A las tres y media de la tarde se verificó la entrega de la bandera y del album, acompañando á una y á otro, el mensaje que las damas españolas dedican al comandante y dotación del acorazado.

El acto fué solemnisimo y á él asistieron numerosas personalidades, comisiones y una delegación de la Junta de damas.

En nombre de estas, habló la señora

del general Miranda, pronunciando un discurso, al que contestó el ministro de Marina Sr. Gimeno, con breves frases.

El obispo de Cartagena bendijo la bandera, S. M. apretó un botón y la bandera quedó izada entre vivas á España, al Rey y á la Armada.

El entusiasmo fué indescriptible.

Salida de Cartagena. — Despedida entusiasta. — Declaraciones de Romanones respecto á la entente.

A las seis de la tarde, S. M., Romanones, Gimeno y López Muñoz, emprendieron el regreso á Madrid.

A la estación, para el acto de la despedida, concurrió toda Cartagena y cuantos forasteros se encontraban con motivo de las fiestas.

Las tropas hicieron los honores en el andén.

Al partir el convoy, la música dejó escuchar los acordes de la Marcha Real y el pueblo numerosos vivas al Rey, á la Reina y á España entre nutrida salva de aplausos.

La despedida fué verdaderamente entusiasta.

En la estación, el conde de Romanones hizo nuevas declaraciones.

Dijo que el primordial acuerdo entre Francia y España, es relativo á Marruecos, y así se da comienzo á la inteligencia cordial respecto al Tratado de comercio, en el cual la dificultad más importante es la relativa á los vinos de España.

Cree que conviene el que con toda urgencia, cese el régimen actual, que constituye una verdadera guerra de tarifas.

Varias noticias

Mejoría

Participan de Berlín, que se ha presentado hoy en franca mejoría la enfermedad que aqueja á don Eugenio Montero Villegas.

El Cardenal Aguirre

Continúa demostrándose el profundo sentimiento que ha causado la muerte del Cardenal Aguirre.

Su cadáver, embalsamado, está rodeado por Hijas de la Caridad, canónigos y seminaristas.

En el salón del trono, convertido en capilla ardiente, se dicen misas, sin interrupción.

Hoy llegarán S. A. R. el Infante don Fernando, representando á S. M. el Rey y el Ministro de Gracia y Justicia en representación del Gobierno.

Nuevo Secretario

Ha sido nombrado Secretario de la Audiencia provincial de Cádiz, por ascenso, don Francisco García Orejuela.

La huelga ferroviaria

La huelga de ferroviarios de Manresa tiende á cesar, por consunción, por carecer de ambiente y apego, y por creerse generalmente injustificada.

S. M. en el aerodromo

Esta tarde, S. M. D.^a Victoria Eugenia, acompañada de los Infantes Alfonso y Beatriz, estuvo en el aerodromo de los Cuatro Vientos.

Realizaron preciosos vuelos varios aviadores.

Hizo una ascensión el Infante don Alfonso.

Pequeños encuentros

El general Marina comunica en su parte diario, que no ha ocurrido nada importante en nuestra zona de influencia.

Solamente fueron atacadas varias casas cercanas á Ceuta, por los bandidos, que fueron rechazados fácilmente.

Del extranjero

La revolución mejicana

Comienzan á recibirse detalles del último salvajismo de los soldados mejicanos.

El combate último duró cuatro días; hubo pérdidas considerables por ambas

partes, y por último el comandante federal Alvarez tuvo que rendirse.

El comandante constitucional Francisco Stella fusiló á Alvarez, á su Estado Mayor y á 125 soldados.

Por último, habiendo entrado en Torreón, hizo matar á 175 españoles, que no habían abandonado la población, como unos días antes habían hecho, en tren especial, los otros 300 extranjeros, que en ella habitaban.

Epidemia

La *Gaceta* anuncia que se han presentado casos de cólera morbo asiático en la Rusia meridional, en la transcaucásica, en la pequeña Rusia y en la península de Crimea.

Complot

Telegrafían de Pekín, que acaba de descubrirse un vasto complot para asesinar al nuevo presidente de la República China y cambiar la forma de Gobierno.

Resulta comprobado que el propio jefe superior de la policía política, estaba encargado de matar al presidente.

Se han hecho numerosas prisiones, y del registro efectuado en la Jefatura de Seguridad, se deduce lo bien organizado de la conspiración, descubierta casualmente.

Nafragio del vapor inglés «Volturno».

Telegrafían de Londres, que se han recibido noticias de Liverpool, dando cuenta del naufragio del vapor inglés «Volturno».

Incendióse en medio del Océano cuando realizaba viaje de Rotterdam á Nueva York.

Llevaba 657 pasajeros y numerosa tripulación.

Al amanecer, encontrándose el «Volturno» á 48 grados de latitud Norte, en mitad del camino de Terranova á Liverpool, se dió la voz de fuego.

Los pasajeros retuvieron en los camarotes.

En la Asociación Patronal

Por las fiestas

A las nueve de la noche de ayer estaba convocada la reunión de representantes de las entidades gaditanas que vienen actuando en el estudio del resurgimiento de nuestras fiestas.

Asistieron los señores D. Antonio Martínez Cambroner, por la Asociación Patronal; D. Arturo Marengo, por la Sociedad Económica; D. Julio Moro, por la Delegación Régia del Turismo y Club Náutico; D. Serafín Pró y D. Rafael de Vera, por la Asociación de la Prensa; D. Ramón Rey, por la Agrupación de Industrias Anexas; D. Francisco de la Rosa, por el Círculo Liberal; D. Darío Lasso, por el Sindicato de Cafés y Restaurantes; D. Juan Suárez, por la patronal de barberos; D. Fernando García de Arbolea y D. José Gálvez, por la Academia Filarmónica de Santa Cecilia; don Joaquín Fernández, por el Sindicato de Ultramarino y Centro Cantabro.

La reunión comenzó á las diez y diez minutos.

Preside el Sr. Martínez Cambroner, que dá gracias y anuncia que se han presentado dos anteproyectos, uno de don Serafín Pró, patrocinado por la Asociación de la Prensa y otro del Sr. Suárez, representante de la de peluqueros.

Después de hablar D. Arturo Marengo y D. Ramón Rey brevemente, el Sr. Pró lee algunas conclusiones del presupuesto de su anteproyecto y después explana algunos razonamientos sobre las razones que tuvo en cuenta para redactar el repetido anteproyecto.

Propone que las verbenas populares las dirija y organice la misma Junta de festejos, porque las diferentes veces que el Ayuntamiento ha ofrecido subvenciones, la mayoría de los barrios no llegaron á organizarla, quizás porque no les convinieran pues á muchos industriales les ha oído decir algo de esto.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

D. Joaquín Fernández impugna esta última parte y razona la conveniencia general que suponen tales festejos.

(Entra en sala D. Manuel Hevia, por la Liga de Restaurants y Cafés.)

Habla en el mismo sentido el Sr. Marengo y se acuerda que desde luego se celebren las verbenas populares.

D. Julio Moro se expresa en el sentido de que al Orfeón Gaditano se le conceda también una cantidad para que preste con su concurso brillantez á los festejos populares.

Respecto á estos puntos se acuerda en definitiva que el Sr. Pró se lleve su anteproyecto y el de la Asociación de Peluqueros y que en armonía con lo aquí discutido lo reforme, para luego imprimirlo y repartirlo entre las demás sociedades á fin de que lo estudien y después se discutan con las respectivas reformas que propongan, se acuerde el proyecto definitivo.

El Sr. Presidente dice, después, que no sabe si por olvido, es lo cierto que al ejército no se ha invitado, y precisa subsanar el error.

Se acuerda nombrar una comisión que vaya al Círculo del Ejército y la Armada y haga la invitación disculpándose de la falta anterior.

Se nombra para ello, á los señores Cambroner y Marengo.

El Sr. Martínez Cambroner da cuenta de las cifras que hay ya recaudadas y con este motivo se entabla discusión en la que intervienen varios de los reunidos.

(Llega el Sr. Derqui.)

En definitiva se conviene, no recurrir á nuevas subvenciones sin que esté terminado de redactar el programa definiti-

vo y que para éste se abra un concurso.

Después se dá lectura á una carta del Sr. Mestre Martínez respecto á su posible intervención que se hace imposible desde el 8 de Julio hasta el 13 de Septiembre.

Se acuerda contestarle dándole las gracias y quedando en entenderse para Carnaval.

Pregunta el Sr. Pró si se vá á hacer un concurso y que fecha será la señalada.

Se cambian impresiones sobre los procedimientos del Municipio en la aplicación del Capítulo de fiestas.

Se discute la manera de llegar á la formación del programa definitivo y se conviene en invitar á cuantos gusten para que presenten proyectos hasta el día 31, que comprendan Carnaval, Semana Santa, Corpus, Verano, Todos Santos y Navidad.

Con esto se dió por terminado el acto.

Al terminarse la reunión, los señores D. Antonio Martínez Cambroner, D. Arturo Marengo y D. Julio Moro, visitaron al Sr. Presidente del Centro de Ejército y Armada para solicitar su valioso concurso.

El coronel Sr. Muñoz con suma afabilidad, acogió la idea con verdadero entusiasmo, prometiendo que cuanto de él dependa estará siempre al servicio de Cádiz.

